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AOS VINTE E SEIS DIAS DO MÊS DE ABRIL DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS, ÀS 

NOVE HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, EM 

SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

QUADRAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN 

HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR 

CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE 

LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER 

FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES 

PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS 

BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO. NA SEQUÊNCIA, O 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA 

SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE 

ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO 

INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: VETO DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 126/2021 DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

ALMEIDA PAVONI; PROJETOS DE LEI Nº 62/2022, Nº 108/2022, Nº 109/2022 E Nº 

110/2022, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; PROJETO DE LEI 

Nº 81/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, 

CELSO NICÁCIO, IRINEU CANTADOR, PEDRINHO GAZETA, RICARDO TEIXEIRA, 

VAGNER CHEFER E VILSON CORDEIRO; PROJETOS DE LEI Nº 97/2022 E Nº 98/2022, 

AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; PROJETO DE LEI Nº 

106/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; REQUERIMENTOS Nº 

43/2022 E Nº 45/2022, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

REQUERIMENTO Nº 47/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; 

INDICAÇÕES Nº 382/2022 E Nº 383/2022, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON 

CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 478/2022, Nº 479/2022, Nº 480/2022, Nº 481/2022, Nº 

482/2022, Nº 483/2022, Nº 484/2022 E Nº 485/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 497/2022, Nº 498/2022, Nº 499/2022, Nº 500/2022, 

Nº 501/202, Nº 511/2022 E Nº 512/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER 

CHEFER; INDICAÇÃO Nº 506/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; 
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INDICAÇÕES Nº 506/2022, Nº 507/2022 E Nº 508/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 510/2022 E Nº 521/2022, AMBAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES Nº 523/2022, Nº 524/2022, 

Nº 525/2022, Nº 526/2022 E Nº 527/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR; MOÇÃO Nº 06/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO, DE 

APLAUSOS AO SR. CARLOS ALVES DE ALMEIDA E SUA FAMÍLIA, TODOS 

INTEGRANTES DA FUNÇÃO DE GUARDA MUNICIPAL, PELOS RELEVANTES 

SERVIÇOS PRESTADOS PARA COMUNIDADE; MOÇÃO Nº 09/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, DE REPÚDIO AO SENHOR GOVERNADOR DO 

ESTADO DO PARANÁ, CARLOS MASSA RATINHO JÚNIOR, E AO SENHOR 

SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO DO ESTADO DO PARANÁ, RENATO FEDER, PELA 

FORMA EM QUE AS AULAS DO CURSO TÉCNICO REALIZADAS NO COLÉGIO JÚLIO 

SZYMANSKI VÊM SENDO MINISTRADAS; E EMENDA, DE AUTORIA DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, PEDRINHO GAZETA E VILSON CORDEIRO, 

ADITIVA AO PROJETO DE LEI Nº 02/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON 

CORDEIRO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA SOLICITOU A INCLUSÃO NA ORDEM 

DO DIA DA MOÇÃO DE REPÚDIO Nº 09/2022, DE SUA AUTORIA, E, TAMBÉM, A 

INCLUSÃO DA EMENDA, DE AUTORIA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, 

PEDRINHO GAZETA E VILSON CORDEIRO, ADITIVA AO PROJETO DE LEI Nº 02/2022, 

DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. CONSULTADO O PLENÁRIO, AS 

INCLUSÕES FORAM APROVADAS POR UNANIMIDADE. EM SEGUIDA, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, SOLICITOU A INCLUSÃO NA ORDEM DO 

DIA DO REQUERIMENTO Nº 47/2022, DE SUA AUTORIA. CONSULTADO O PLENÁRIO, 

A INCLUSÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. NA SEQUÊNCIA, O PRESIDENTE 

DETERMINOU A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO N° 47/2022, 

DE SUA AUTORIA, QUE REQUER A CRIAÇÃO DE COMISSÃO ESPECIAL PARA 

ESTUDO E EMISSÃO DE PARECER AO PROJETO DE EMENDA A LEI ORGÂNICA DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA Nº 01/2022. APÓS VOTAÇÃO, O REQUERIMENTO FOI 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. EM SEGUIDA, O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, HOMOLOGOU A COMPOSIÇÃO 

DA COMISSÃO ESPECIAL, INTEGRADA PELOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, 

RICARDO TEIXEIRA E PASTOR CASTILHOS, E SOLICITOU QUE OS MEMBROS, APÓS 

A PRIMEIRA REUNIÃO DA COMISSÃO, INFORMEM OS CARGOS DENTRE OS 

MEMBROS, PARA A DEVIDA PUBLICAÇÃO OFICIAL DO EDITAL DE HOMOLOGAÇÃO. 

NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA 
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MESA. NO ESPAÇO PARA VEREADORES INSCRITOS PARA USO DA TRIBUNA, FEZ 

USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR VAGNER CHEFER, QUE FALOU 

SOBRE O RETORNO DE SEU IRMÃO, VANDERLEI CHEFER, ÀS ATIVIDADES NO 

CONSELHO TUTELAR DE ARAUCÁRIA, RETOMANDO SUAS FUNÇÕES UM ANO APÓS 

SER ACOMETIDO PELA COVID-19. O VEREADOR AGRADECEU AO PREFEITO HISSAM 

PELO EMPENHO E DEDICAÇÃO NO ATENDIMENTO ÀS REIVINDICAÇÕES FEITAS POR 

MEIO DAS INDICAÇÕES DE SUA AUTORIA, REFERENTES À INSTALAÇÃO DE 

TRAVESSIA ELEVADA NO JARDIM IPÊS, EM FRENTE À ESCOLA ELVIRA DE FRANÇA 

BUSCHMANN E UMA LOMBADA NO BAIRRO ITAIPU. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER FALOU SOBRE A MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 08/2022, QUE SERÁ VOTADA 

NESTA SESSÃO, DE SUA AUTORIA, AO SEGUNDO-SARGENTO DA POLÍCIA MILITAR 

DO PARANÁ, SR. MAURÍCIO LOPATIUK, PELOS RELEVANTES SERVIÇOS 

PRESTADOS COMO MENTOR DO PROGRAMA EDUCACIONAL DE RESISTÊNCIA ÀS 

DROGAS E À VIOLÊNCIA (PROERD) EM ARAUCÁRIA, DO QUAL FAZ PARTE DESDE O 

ANO DE DOIS MIL, E QUE O VEREADOR SEMPRE VEM ACOMPANHANDO, E DISSE 

QUE FAZ A DIFERENÇA NA VIDA DE MUITOS JOVENS, POR ISSO, O VEREADOR 

PEDIU O APOIO DOS COLEGAS PARA SUA APROVAÇÃO. FALOU SOBRE PALESTRA 

QUE FOI CONVIDADO A FAZER NA ESCOLA COMPET DE ARAUCÁRIA, SOBRE AS 

FUNÇÕES DOS VEREADORES, E DISSE QUE É IMPORTANTE ESTE CONTATO COM 

AS CRIANÇAS SOBRE ESTE TEMA, PARA QUE TENHAM MAIS CONHECIMENTO 

SOBRE O QUE REALMENTE SÃO O LEGISLATIVO, O EXECUTIVO E O JUDICIÁRIO, 

PORQUE MUITOS AINDA NÃO SABEM DIFERENCIAR ESTES PODERES, E DISSE QUE 

PÔDE OUVIR DOS ALUNOS, INCLUSIVE, SUGESTÕES DE PROJETOS, E FALAR DA 

IMPORTÂNCIA DO LEGISLATIVO PARA O MUNICÍPIO. O VEREADOR APARECIDO 

RAMOS FALOU SOBRE A INDICAÇÃO Nº 930/2021, DE SUA AUTORIA, REFERENTE À 

RUA CEREJEIRAS, PARA ONDE PEDIU A INSTALAÇÃO DE UMA LOMBADA, PEDIDO 

FEITO EM JULHO DE DOIS MIL E VINTE E UM, ASSIM COMO OUTROS VEREADORES 

TAMBÉM O FIZERAM, POIS A VIA FOI ASFALTADA E OS VEÍCULOS DESENVOLVEM 

ALTA VELOCIDADE, DIFICULTANDO A TRAVESSIA DOS PEDESTRES. O VEREADOR 

DISSE QUE NÃO SE CONSIDERA O PAI DAQUELA LOMBADA E PARABENIZOU OS 

VEREADORES QUE TAMBÉM TENHAM FEITO O MESMO PEDIDO, E DISSE QUE NÃO É 

VEREADOR APENAS DO SEU BAIRRO E SIM, DE TODA A CIDADE, E QUE ATENDE A 

TODOS OS QUE O PROCURAM COM AS REIVINDICAÇÕES QUE A COMUNIDADE 

ARAUCARIENSE NECESSITA E, AINDA, QUE A FUNÇÃO DE CADA UM DOS 

VEREADORES É ATENDER TODAS AS REGIÕES DO MUNICÍPIO. O VEREADOR 
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AGRADECEU AO PREFEITO HISSAM POR TER ATENDIDO O PEDIDO DE TODOS OS 

VEREADORES EM RELAÇÃO À NECESSIDADE DA INSTALAÇÃO DA REFERIDA 

LOMBADA. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU AO SECRETÁRIO 

MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, SENHOR VÍTOR CANTADOR, E À SECRETÁRIA 

MUNICIPAL DE AGRICULTURA, SENHORA DAYANE STALL, PELA REALIZAÇÃO DA 

FEIRA DO PEIXE VIVO, NO PARQUE CACHOEIRA, COM UMA EXCELENTE 

ESTRUTURA E ORGANIZAÇÃO, PARABENIZANDO, ESPECIALMENTE, O PREFEITO 

HISSAM PELA ESPETACULAR FESTA. O VEREADOR MANIFESTOU UMA COBRANÇA 

AO SECRETÁRIO DE OBRAS EM RELAÇÃO AO ATENDIMENTO DE INDICAÇÕES DOS 

VEREADORES, ESPECIALMENTE OS DE SUA AUTORIA, E DISSE QUE SÓ SOLICITA 

PROVIDÊNCIAS PARA O POVO E NUNCA PARA SI MESMO, POIS FOI ELEITO PARA 

TRABALHAR PARA A CIDADE DE ARAUCÁRIA E, SE O SECRETÁRIO TIVER ALGUMA 

COISA CONTRA SUA PESSOA, É UM PROBLEMA DELE, PORQUE O VEREADOR É 

ELEITO PELO POVO DE ARAUCÁRIA E O SECRETÁRIO É UM FUNCIONÁRIO DO 

PREFEITO HISSAM, CONTRATADO PARA ATENDER AS DEMANDAS DA CIDADE. O 

VEREADOR COMENTOU SOBRE SEU PEDIDO PARA RESOLVER PROBLEMAS DE 

BURACOS NAS VIAS DO PARQUE CACHOEIRA E, NO ENTANTO, APESAR DE 

PROMESSA FEITA PESSOALMENTE PELO SECRETÁRIO, NADA FOI FEITO PARA 

SOLUCIONAR AQUELE PROBLEMA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, EM APARTE 

CONCEDIDO, DISSE QUE O SECRETÁRIO TAMBÉM DEVE TER ALGUMA COISA 

CONTRA SUA PESSOA, POIS TAMBÉM NÃO ATENDE SUAS INDICAÇÕES, E DISSE 

QUE O PREFEITO HISSAM É UM FENÔMENO NA QUESTÃO DE EXECUTAR OBRAS EM 

NOSSA CIDADE, MAS O SECRETÁRIO JÁ TRABALHA DE UMA FORMA DIFERENTE, 

DIFICULTANDO OS ATENDIMENTOS FEITOS PELO VEREADOR, E RELATOU 

PROBLEMAS EM ATENDER PEDIDOS EM RELAÇÃO AO BAIRRO TUPI, ASSIM COMO A 

DISPONIBILIZAÇÃO DE DUAS BARRACAS PARA ESCOLAS, O QUE LHE FOI NEGADO 

PELO SECRETÁRIO. DISSE QUE NENHUM VEREADOR PROCURA A SECRETARIA 

PARA PEDIR FAVORES PESSOAIS, MAS SIM PARA AS COMUNIDADES, POR ISSO 

PEDIU AO LÍDER DE GOVERNO, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, PARA QUE FALE 

COM O PREFEITO NO SENTIDO DE QUE AS SOLICITAÇÕES FEITAS PELA CÂMARA 

MUNICIPAL SEJAM ATENDIDAS PELO SECRETÁRIO, PORQUE OS VEREADORES SÃO 

OS FISCAIS DO POVO E, ALÉM DE TUDO, SÃO PARCEIROS DO PREFEITO NO QUE 

DIZ RESPEITO AO DESENVOLVIMENTO DESTA CIDADE. O VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE O SECRETÁRIO, INCLUSIVE, NÃO 

GOSTA DE ATENDER LIGAÇÕES TELEFÔNICAS QUANDO É PROCURADO, POIS O 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

26/04/2022 

 

 
5 de 16 

VEREADOR NUNCA CONSEGUE SER ATENDIDO PELO SECRETÁRIO, QUANDO LIGA 

PARA ELE, E DISSE QUE UM SECRETÁRIO MUNICIPAL DEVE CONHECER A CIDADE E 

CONHECER AS NECESSIDADES DA POPULAÇÃO E QUE O PREFEITO TEM UMA 

BELÍSSIMA EQUIPE DE SECRETÁRIOS, COM EXCEÇÃO DO SECRETÁRIO DE MEIO 

AMBIENTE. O VEREADOR VAGNER CHEFER, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE 

TAMBÉM ENFRENTA DIFICULDADES PARA SER ATENDIDO PELA SECRETARIA DE 

OBRAS E TRANSPORTE, POIS A CADA DIA É ALEGADA A FALTA DE ALGUM 

MATERIAL PARA QUE SE POSSA REALIZAR OBRAS QUE A POPULAÇÃO REIVINDICA, 

E SÃO SOLICITADAS PELO VEREADOR, QUE NÃO SENDO ATENDIDO, ACABA TENDO 

QUE LIGAR DIRETAMENTE PARA O PREFEITO. O VEREADOR APARECIDO RAMOS, 

EM APARTE CONCEDIDO, TAMBÉM MANIFESTOU SUAS DIFICULDADES EM 

RELAÇÃO A SER ATENDIDO PELA SECRETARIA DE OBRAS, A RESPEITO DE 

INFORMAÇÕES SOBRE OBRAS SOLICITADAS, E DISSE QUE É UMA OBRIGAÇÃO DO 

SECRETÁRIO ATENDER AOS VEREADORES. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE LEVARÁ AO CONHECIMENTO DO PREFEITO 

HISSAM ESTA REIVINDICAÇÃO DOS VEREADORES EM RELAÇÃO AOS 

ATENDIMENTOS PELAS SECRETARIAS MUNICIPAIS, E DESTACOU ALGUNS PEDIDOS 

APROVADOS NA CÂMARA HÁ MAIS DE UM ANO SEM SER ATENDIDOS, POR ISSO 

DEVERIA SER DADA MAIOR ATENÇÃO A ESTES PEDIDOS, PORQUE OS 

VEREADORES ESTÃO REPRESENTADO A POPULAÇÃO QUANDO APROVAM 

INDICAÇÕES DE OBRAS, E QUE ISTO PODE SER UMA QUESTÃO DE DIÁLOGO PARA 

QUE SE ALCANCE UM RESULTADO POSITIVO PARA ARAUCÁRIA. O VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE TEM CERTEZA QUE ESTE 

PROBLEMA SERÁ LEVADO AO PREFEITO HISSAM, QUE TOMARÁ AS PROVIDÊNCIAS 

NECESSÁRIAS, E DESTACOU QUE O ORÇAMENTO DE TODAS AS SECRETARIAS 

PASSAM PELA CÂMARA PARA SEREM APROVADAS, E QUE O VEREADOR ESTÁ 

FAZENDO ESSA COBRANÇA EM NOME DA POPULAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, COMENTOU TAMBÉM SOBRE AS INDICAÇÕES DE SUA 

AUTORIA QUE AINDA NÃO FORAM ATENDIDAS PELA ADMINISTRAÇÃO, 

ESPECIALMENTE, AS REFERENTES A OBRAS DE REMANSOS NO BAIRRO COSTEIRA, 

ONDE, POR EXISTIR MUITOS COMÉRCIOS, MUITOS VEÍCULOS ESTACIONADOS 

ESTÃO SENDO MULTADOS POR FALTA DE ESPAÇO ADEQUADO, ASSIM COMO, 

DESTACOU QUE NOS LOCAIS EM QUE FORAM FEITOS REMANSOS NA VIA, OS 

COMERCIANTES DIZEM QUE O MOVIMENTO DE CLIENTES MELHOROU. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE UMA DEMANDA QUE RECEBEU DOS 
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COLÉGIOS ESTADUAIS DE ARAUCÁRIA, MANIFESTADO COMO MOÇÃO DE REPÚDIO, 

QUE SERÁ VOTADA NESTA SESSÃO, E DISSE QUE EM SUA EXPERIÊNCIA COMO 

DIRETOR DE ESCOLA ESTADUAL EM ARAUCÁRIA, SEMPRE BRIGOU POR 

MELHORES ESTRUTURAS NA EDUCAÇÃO EM NOSSO MUNICÍPIO, E RELATOU O 

PROBLEMA VERIFICADO, POIS TEMOS HOJE O ENSINO MÉDIO, QUE É TÉCNICO, 

COM OS ALUNOS PERMANECENDO NAS SALAS DE AULA EM FRENTE A UMA 

TELEVISÃO, SEM NENHUM TIPO DE ACOMPANHAMENTO, EM AULAS DE QUALIDADE 

UM POUCO DUVIDOSAS, COM MONITORIA ON-LINE, POR ISSO, O VEREADOR PEDIU 

O APOIO DOS DEMAIS COLEGAS DESTA CASA PARA A APROVAÇÃO DA MOÇÃO DE 

REPÚDIO Nº 09/2022, EXTERNANDO A INDIGNAÇÃO EM RELAÇÃO A ESTA SITUAÇÃO, 

POIS O VEREADOR É O POLÍTICO MAIS PRÓXIMO DA POPULAÇÃO, E É NECESSÁRIO 

GARANTIR UM ENSINO DE QUALIDADE AOS NOSSOS ALUNOS, COM PROFESSORES 

E CONDIÇÕES DE ESTRUTURA ADEQUADA. O VEREADOR RELATOU PROTESTOS 

NESTE SENTIDO DE ALUNOS DOS COLÉGIOS JÚLIO SZYMANSKI E HELENA 

WISOCKI, ALÉM DE VÁRIOS PROFESSORES, ALUNOS, DIRETORES E PAIS DE 

ALUNOS DE OUTROS COLÉGIOS, QUE TAMBÉM SE MANIFESTARAM. O VEREADOR 

TAMBÉM FALOU SOBRE CONVERSA COM TRABALHADORES DA PETROBRÁS, QUE É 

UMA DAS PRINCIPAIS EMPRESAS EM ARAUCÁRIA, QUE ABSORVE ENORME 

PARCELA DE NOSSA MÃO DE OBRA, E RELATOU QUESTÕES RELACIONADAS AOS 

SINDICATOS, A RESPEITO DOS QUAIS DESTACOU O EPISÓDIO OCORRIDO NO 

MUNICÍPIO QUANDO O PREFEITO CENCEDEU UM AUMENTO NO VALOR DO VALE 

ALIMENTAÇÃO ALÉM DO QUE ESTAVA SENDO REIVINDICADO PELOS SERVIDORES, 

E NA ÉPOCA, O SINDICATO DA CATEGORIA FICOU MEIO CONTRÁRIO A ESTE 

AUMENTO, TRANSFORMANDO-SE A REIVINDICAÇÃO EM FERRAMENTA POLÍTICA, 

POR ISSO, DISSE QUE VAI ACOMPANHAR AS RECLAMAÇÕES DO SINDIMONT - 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS EMPRESAS DE MONTAGEM, MANUTENÇÃO 

E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS, DE ARAUCÁRIA, PARA TOMAR CONHECIMENTO DO 

TEOR DAS RECLAMAÇÕES, INCLUSIVE SOBRE A VONTADE DOS TRABALHADORES 

DE CONSTITUÍREM UM ASSOCIAÇÃO, E PEDIU QUE OS VEREADORES POSSAM 

ACOLHER ESTES TRABALHADORES PARA OUVÍ-LOS EM SUAS REIVINDICAÇÕES E 

PODER PRESTAR-LHES O APOIO, POIS SÃO TRABALHADORES QUE FAZEM PARTE 

DA POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA E, COMO VEREADORES, EXISTE A OBRIGAÇÃO DE 

DEFENDÊ-LA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, A RESPEITO 

DA SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS, DISSE QUE A PAR DOS PEDIDOS QUE NÃO 

ESTÃO SENDO ATENDIDOS, EXISTEM OUTRAS QUESTÕES QUE ESTÃOS SENDO 
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ATENDIDAS COM MUITA RAPIDEZ, COMO A OBRA DE REFORMA DO PRÉDIO DA 

CÂMARA MUNICIPAL, PELO QUAL AGRADECEU A EFICIÊNCIA DO SECRETÁRIO E O 

EMPENHO EM ACOMPANHAR O DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS. NÃO 

HAVENDO ALGO A APRESENTAR PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: 

O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU O 

POSICIONAMENTO DO PARECER DAS COMISSÕES PARA O VETO EM VOTAÇÃO 

NESTA SESSÃO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO VETO PARCIAL 

ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 136/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FABIO PAVONI. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O INCENTIVO AO 

TRATAMENTO E RECICLAGEM DE ÓLEOS E GORDURAS, VEGETAL OU ANIMAL DE 

USO CULINÁRIO, NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APÓS OS VEREADORES 

MANIFESTAREM SEUS VOTOS, O VETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, TENDO 

RECEBIDO ONZE VOTOS PELA SUA MANUTENÇÃO. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE 

LEI N° 185/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “ALTERA 

O TEXTO DO § 2º DO ART. 1º DA LEI MUNICIPAL 3730 DE 23 DE AGOSTO DE 2021, 

QUE DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DA INSTALAÇÃO DE UM "BOTÃO DE 

PÂNICO" NAS LINHAS MUNICIPAIS DE ÔNIBUS DE TRANSPORTE PÚBLICO NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA COMBATER O ASSÉDIO ÀS MULHERES DENTRO 

DO TRANSPORTE PÚBLICO”. APÓS OS VEREADORES MANIFESTAREM SEUS VOTOS, 

O VETO FOI REPROVADO POR UNANIMIDADE, TENDO RECEBIDO ONZE VOTOS 

PELA SUA REJEIÇÃO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO 

DE LEI N° 02/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. APROVADA POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 02/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. 

EMENTA: “DISPÕE SOBRE A DISPENSA DAS DESPESAS DO SERVIÇO FUNERÁRIO 

AOS USUÁRIOS QUE COMPROVEM A DOAÇÃO DE ÓRGÃOS DO PARENTE OU 

FAMILIAR SEPULTADO EM ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU SOBRE A DIFICULDADE QUE ENFRENTOU 

NO MOMENTO EM QUE SUA ESPOSA NECESSITAVA RECEBER UM TRANSPLANTE 

DE FÍGADO, PERMANECENDO POR NOVE ANOS EM FILA DE ESPERA POR UM 

ÓRGÃO, ENQUANTO LUTAVA PARA MANTER A VIDA, POR ISSO, O VEREADOR 

APELOU PARA QUE AS PESSOAS SE DISPONHAM A DOAR SEUS ÓRGÃOS APÓS O 

FALECIMENTO, POIS ESTES PODEM SALVAR MUITAS VIDAS. O PROJETO FOI 

APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 
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SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 06/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DENOMINA DE DRA. MARCELINA AREIAS 

HORÁCIO A SEDE DO CONSELHO TUTELAR OESTE, LOCALIZADO NA RUA JOAQUINA 

TONCHAK, 880, BAIRRO PORTO DAS LARANJEIRAS”. O VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA NOVAMENTE PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, E FALOU SOBRE O 

QUANTO A HOMENAGEADA CONTRIBUIU COM A CIDADE DE ARAUCÁRIA. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 12/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. EMENTA: “INSTITUI A POLÍTICA MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO ESPECIAL NA PERSPECTIVA DA EDUCAÇÃO INCLUSIVA E O 

ATENDIMENTO ESPECIALIZADO AOS ESTUDANTES IDENTIFICADOS COM ALTAS 

HABILIDADES E SUPERDOTAÇÃO NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 48/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. 

EMENTA: “INSTITUI A SEMANA DE CONSCIENTIZAÇÃO DA ESQUIZOFRENIA E 

DISPÕE SOBRE AS MEDIDAS PARA PROTEÇÃO DAS PESSOAS COM O TRANSTORNO 

MENTAL”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU QUE OS 

PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO 

SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS 

VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

205/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “DECLARA 

DE UTILIDADE PÚBLICA O GRUPO ESPÍRITA CAMINHO, VERDADE E VIDA - GECAVVI, 

CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

07/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DENOMINA DE 

DR. DICESAR BECHES VIEIRA A SEDE DO CONSELHO TUTELAR LESTE, LOCALIZADO 

NA RUA CEARÁ, 15, BAIRRO CACHOEIRA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 11/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. EMENTA: “CRIA 

NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA O “CORREDOR DA SAÚDE”, A SER REALIZADO, 

ANUALMENTE, NO PERÍODO DE SETE DIAS, COM INÍCIO EM TODO DIA 07 DE ABRIL – 

DIA MUNDIAL DA SAÚDE”. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, AUTOR DA 

PROPOSIÇÃO, FALOU DA IMPORTÂNCIA DOS OBJETIVOS DESTE PROJETO, QUE 

VISA DESENVOLVER AÇÕES NAS ÁREAS DA ASSISTÊNCIA, EDUCAÇÃO E 
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VIGILÂNCIA EM SAÚDE, COM REALIZAÇÃO DE MUTIRÕES PARA DIAGNÓSTICOS E 

TRATAMENTOS PATOLÓGICOS, LEVANTAMENTO DE DADOS EPIDEMIOLÓGICOS E 

REALIZAÇÃO DE CAMPANHAS EM TODAS AS REGIÕES DA CIDADE, POR ISSO, 

PEDIU O APOIO DOS COLEGAS VEREADORES DESTA CASA PARA SUA APROVAÇÃO. 

O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA PELA AUTORIA DO PROJETO, ASSIM COMO TAMBÉM PARABENIZOU O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA PELA INICIATIVA DO PROJETO DE LEI QUE 

HOMENAGEIA O DR. DICESAR BECHES VIEIRA, DENOMINANDO COM SEU NOME A 

SEDE DO CONSELHO TUTELAR LESTE. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 

AGRADECEU O APOIO DOS VEREADORES AOS PROJETOS DE DENOMINAÇÃO DOS 

CONSELHOS TUTELARES DE ARAUCÁRIA COM OS NOMES DE DRA. MARCELINA 

AREIAS HORÁCIO E DR. DICESAR BECHES VIEIRA, E DISSE QUE ESTAS 

DENOMINAÇÕES REPRESENTAM A VALORIZAÇÃO DO CONSELHO TUTELAR, POIS 

SE TRATAM DE PESSOAS QUE FORAM IMPORTANTES PRECURSORAS PARA QUE O 

CONSELHO FOSSE REALIDADE EM NOSSA CIDADE. TAMBÉM PARABENIZOU O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA POR ESTE PROJETO DO “CORREDOR DA 

SAÚDE”, CONSIDERANDO DE MUITA IMPORTÂNCIA, PORQUE TRAZ NELE A 

IMPORTÂNCIA DA PARCERIA, DESTACANDO AS CONVERSAS QUE A CÂMARA ESTÁ 

TENDO COM A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE SOBRE QUESTÕES 

RELACIONADAS AOS ATENDIMENTOS NO PAI – PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL E 

NO HMA – HOSPITAL MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, QUE SÃO SITUAÇÕES COMPLEXAS 

QUE PRECISAM SER ENFRENTADAS, ALÉM DE QUESTÕES DA MÍDIA EM 

ARAUCÁRIA, QUE ESTÃO SENDO COLOCADAS COMO QUESTÕES POLÍTICAS, E 

DISSE QUE ARAUCÁRIA É UMA CIDADE QUE TEVE SEMPRE QUE BANCAR DIVERSAS 

SITUAÇÕES, COMO NO ENSINO ESTADUAL, LEMBRANDO QUE O MUNICÍPIO TEVE, 

POR MUITOS ANOS, QUE CUSTEAR O ENSINO DO SEXTO AO NONO ANO, ASSIM 

COMO FALOU SOBRE A QUESTÃO DA PARCERIA PÚBLICO-PRIVADA, QUE É MUITO 

IMPORTANTE, COMO NO CASO DE DIFICULDADES NO PAI SER FRUTO, TAMBÉM, DA 

FALTA DE INVESTIMENTOS DO SETOR PRIVADO DA SAÚDE EM NOSSO MUNICÍPIO, 

PORQUE SÃO MUITAS AS PESSOAS QUE TÊM CONVÊNIOS DE SAÚDE PRIVADOS E 

ACESSAM OS SERVIÇOS DE SAÚDE NA REDE PÚBLICA DE ARAUCÁRIA, POR NÃO 

TEREM COMO IR ATÉ CURITIBA EM UMA EMERGÊNCIA, POR ISSO, ENALTECEU O 

CONTEÚDO DESTE PROJETO, QUE PREVÊ AÇÕES RELACIONADAS À SAÚDE E, 

PRINCIPALMENTE, ESSA PARCERIA PÚBLICO-PRIVADA. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA FALOU SOBRE A CONVERSA QUE HOUVE ENTRE OS VEREADORES E O 
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SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SÁUDE SOBRE OS ATENDIMENTOS NO PAI E NO HMA, 

E AGRADECEU AOS ESCLARECIMENTOS FEITOS PELO SECRETÁRIO NAQUELA 

REUNIÃO, PARA QUE OS VEREADORES PUDESSEM COMPREENDER O QUE 

REALMENTE ESTÁ ACONTECENDO NAQUELAS UNIDADES. O VEREADOR DISSE QUE 

NO HOSPITAL TEMOS TRÊS MÉDICOS PEDIATRAS E NAS UNIDADES BÁSICAS DE 

SAÚDE TEMOS VINTE E CINCO DESTES PROFISSIONAIS, E DISSE QUE ESSES 

POSTOS DE SAÚDE NÃO ESTÃO QUERENDO ATENDER AS CRIANÇAS, POR ISSO, 

ELAS ESTÃO SENDO ENCAMINHADAS AO PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL, E QUE 

TEM QUE SER FEITA UMA COBRANÇA A ESTE RESPEITO, POIS SÃO PROFISSIONAIS 

QUE PRESTARAM CONCURSO PARA QUE ATENDAM A POPULAÇÃO, EVITANDO 

ESTA DEMANDA GIGANTESCA QUE ESTÁ OCORRENDO NOS ATENDIMENTOS DO 

HOSPITAL. O VEREADOR DISSE QUE OS REPRESENTANTES DA EMPRESA QUE 

ADMINISTRA O HMA, A SANTA CASA DE MISERICÓRDIA DE CHAVANTES, NÃO 

COMPARECERAM À REUNIÃO PARA PRESTAR ESCLARECIMENTOS SOBRE A 

EXECUÇÃO DO RESPECTIVO CONTRATO, QUE TEM O VALOR DE MAIS DE QUATRO 

MILHÕES DE REAIS MENSAIS PAGOS PELO MUNICÍPIO. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE O GRANDE NÚMERO DE CRIANÇAS DE OUTROS MUNICÍPIOS DA REGIÃO 

METROPOLITANA QUE ESTÃO VINDO BUSCAR ATENDIMENTO DE SAÚDE EM 

ARAUCÁRIA, RELATANDO QUE A POUCOS DIAS FORAM ATENDIDAS NO PERÍODO 

DE VINTE E QUATRO HORAS CERCA DE TREZENTAS CRIANÇAS, POR ISSO, TEM 

QUE SER TOMADA ALGUMA PROVIDÊNCIA PARA QUE OS MÉDICOS DOS POSTOS 

DE SAÚDE ATENDAM AS CRIANÇAS, COMO PRIMEIRO ATENDIMENTO, E SÓ DEPOIS, 

SE  HOUVER NECESSIDADE, ELAS SEJAM ENCAMINHADAS AOS HOSPITAIS. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 15/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 15/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. 

EMENTA: “CRIA O PROGRAMA MUNICIPAL DE INCENTIVO A UTILIZAÇÃO DE 

MUSICOTERAPIA COMO TRATAMENTO TERAPÊUTICO COMPLEMENTAR DE 

PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, SÍNDROMES E/OU TRANSTORNO DO ESPECTRO 

AUTISTA (TEA)”. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PARABENIZOU O VEREADOR 

IRINEU CANTADOR PELA INICIATIVA DO PROJETO, QUE VEM AO ENCONTRO DAS 

NECESSIDADES DAS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, SENDO MUITO FELIZ EM SUA 

PROPOSTA. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM 
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DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO 

PROJETO DE LEI N° 31/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. 

APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 31/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A CONCESSÃO PELA 

PREFEITURA MUNICIPAL AUTORIZAÇÃO A COMPANHIA PARANAENSE DE ENERGIA - 

COPEL, PARA INSTALAÇÃO DE PONTOS DE DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA A 

COMERCIANTES AMBULANTES QUE EXERÇAM ATIVIDADES DE VENDA E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PARABENIZOU O 

AUTOR DA PROPOSIÇÃO, E DISSE QUE ESTA INICIATIVA VEM AO ENCONTRO DA 

NECESSIDADE DESSES COMERCIANTES DA CIDADE, QUE PODERÃO SER 

BENEFICIADOS EM SEU TRABALHO COM DIGNIDADE. O VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA TAMBÉM PARABENIZOU O VEREADOR VILSON CORDEIRO PELA INICIATIVA 

DO PROJETO, QUE VAI ATENDER AO PEDIDO DE MUITOS VENDEDORES 

AMBULANTES DE NOSSA CIDADE, QUE PROCURAM OS VEREADORES COM ESTA 

REIVINDICAÇÃO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER TAMBÉM PARABENIZOU O 

VEREADOR VILSON CORDEIRO PELA INICIATIVA DO PROJETO, E LEMBROU QUE NO 

ANO PASSADO TAMBÉM APRESENTOU UMA INDICAÇÃO COM ESTE MESMO 

OBJETIVO, PORQUE ESTA É UMA REIVINDICAÇÃO RECORRENTE DOS 

VENDEDORES AMBULANTES DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR APARECIDO RAMOS 

PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO, PORQUE O PROJETO VAI BENEFICIAR 

OS AMBULANTES QUE CHEGAM NOS LOCAIS DE VENDA E PODERÃO CONTAR COM 

UM PONTO DE ENERGIA ELÉTRICA, POR ISSO, MANIFESTOU SEU APOIO À 

APROVAÇÃO DA MATÉRIA. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÕES N° 380/2022 E Nº 381/2022, 

AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES N° 461/2022, 

N° 462/2022, N° 463/2022, N° 464/2022, N° 465/2022, N° 466/2022 E N° 505/2022, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES N° 473/2022, N° 

474/2022, N° 475/2022, N° 476/2022 E N° 477/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 488/2022, N° 489/2022, Nº 490/2022 E 

N° 491/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÕES 

N° 493/2022, Nº 494/2022, Nº 495/2022 E Nº 496/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; E INDICAÇÃO N° 504/2022 DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM APROVADAS POR 
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UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

EM BLOCO DOS SEGUINTES: REQUERIMENTOS N° 41/2022 E N° 42/2022, AMBOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; E REQUERIMENTO N° 44/2022, DE 

AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E PROFESSOR 

VALTER. OS REQUERIMENTOS FORAM APROVADOS POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO Nº 07/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR, DE APLAUSOS AOS SERVIDORES 

APOSENTADOS DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA: INÊS EXTERCKOTER 

HENNING, LUIZ AUGUSTO IENKOT, MAURÍCIO MIGUEL, MARIA SÔNIA VICENTE, 

MÁRIO LUIZ LASCOSKI, LÍRIO LUIZ BONETTO FILHO, ALAÍDE PADILHA MACIEL, 

ROBERTO CABRAL FIUZA, ADEMIR PICCOLI, ERNESTO HASSELMANN FILHO, OSNY 

SÉRGIO DE OLIVEIRA CERCAL, MÔNICA APARECIDA ROMANO OLTMANN, VERA 

LUCIA ALVES, JUSSARA APARECIDA PELIM SLONSKI E MÁRCIA ELISABETE 

DAMMSKI, ENALTECENDO OS TRABALHOS PRESTADOS POR ESTES SERVIDORES 

AO LEGISLATIVO DE ARAUCÁRIA. A MOÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO Nº 

08/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, DE APLAUSOS AO 

SEGUNDO-SARGENTO DA POLÍCIA MILITAR DO PARANÁ, SR. MAURÍCIO LOPATIUK, 

PELOS RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS COMO MENTOR DO PROGRAMA 

EDUCACIONAL DE RESISTÊNCIA ÀS DROGAS E À VIOLÊNCIA (PROERD) NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. A MOÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO Nº 09/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, DE REPÚDIO AO SENHOR 

GOVERNADOR DO ESTADO DO PARANÁ, CARLOS MASSA RATINHO JÚNIOR, E AO 

SENHOR SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO DO ESTADO DO PARANÁ, RENATO FEDER, 

PELA FORMA EM QUE AS AULAS DO CURSO TÉCNICO REALIZADAS NO COLÉGIO 

JÚLIO SZYMANSKI VEM SENDO MINISTRADAS. A MOÇÃO FOI APROVADA POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. FINDADA A ORDEM DO DIA, 

PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO 

INSCRITO, O VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE PARABENIZOU A CASA ELISEU 

VORONKOF, PELOS QUATRO ANOS DE FUNDAÇÃO E PELO TRABALHO BONITO E 

INDEPENDENTE QUE VEM FAZENDO NA ÁREA DA ARTE EM NOSSO MUNICÍPIO, 

PROMOVENDO DIVERSOS ATRATIVOS CULTURAIS PARA NOSSA CIDADE. O 

VEREADOR COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO QUE SOLICITA UMA NOVA LINHA DE 

ÔNIBUS PARA O BAIRRO CHAPADA, ONDE EXISTE UMA GRANDE ÁREA NA QUAL AS 
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PESSOAS TEM QUE CAMINHAR MUITO PARA CHEGAR AO PONTO DE ÔNIBUS MAIS 

PRÓXIMO, E DISSE QUE SE TRATA DE REIVINDICAÇÃO ANTIGA DOS MORADORES 

DO BAIRRO, ASSIM COMO, EM RELAÇÃO AOS PEDIDOS DE TRAVESSIAS ELEVADAS 

EM NOSSA CIDADE, DE SUA AUTORIA, QUASE TODOS INDEFERIDOS PELA 

ADMINISTRAÇÃO, ESPECIALMENTE SOBRE O PEDIDO PARA A RUA ALFRED 

CHARVET, EM FRENTE AO FÓRUM, QUE É MUITO MOVIMENTADA E, O ENTANTO, A 

RESPOSTA RECEBIDA DO SECRETARIA MUNICIPAL DE URBANISMO FOI DE QUE 

NÃO HÁ UM GRANDE MOVIMENTO NAQUELE LOCAL, E O VEREADOR DESTACOU 

QUE NO LOCAL EXISTE, ALÉM DO FÓRUM, A SEDE DA OAB DE ARAUCÁRIA, A 

JUSTIÇA DO TRABALHO E O CARTÓRIO ELEITORAL, PORTANTO, EXISTEM 

MOMENTOS EM QUE O FLUXO É GRANDE DE PEDESTRES, E UMA TRAVESSIA 

ELEVADA É MUITO NECESSÁRIA, DISCORDANDO DA RESPOSTA NEGATIVA DA 

SECRETARIA, POR ISSO, PEDIU UMA ATENÇÃO ESPECIAL PARA ESTA QUESTÃO, 

PORQUE DA MESMA FORMA QUE FOI FEITA RECLAMAÇÃO SOBRE A SECRETRIA DE 

OBRAS, O VEREADOR TAMBÉM MANIFESTOU SUA DISCORDÂNCIA SOBRE A 

SECRETARIA DE URBANISMO, PORQUE NÃO ESTÁ PEDINDO PARA SI PRÓPRIO E 

SIM ATENDENDO O PEDIDO DA POPULAÇÃO. OUTRA TRAVESSIA ELEVADA QUE FOI 

NEGADA PELA ADMINISTRAÇÃO FOI A SOLICITADA PARA A AVENIDA DAS NAÇÕES, 

EM FRENTE A ESCOLA MARCOS FREIRE E O COLÉGIO MONTEIRO LOBATO, 

TAMBÉM POR MOTIVO ALEGADO DE NÃO SER NECESSÁRIA, MESMO EM FACE DO 

GRANDE NÚMERO DE ALUNOS DAS DUAS ESCOLAS. REITEROU QUE O TRABALHO 

DOS VEREADORES É ESTAREM SEMPRE À SERVIÇO DA POPULAÇÃO E AS 

RESPOSTAS SEGUIDAS ESTÃO SENDO NEGATIVAS NA QUESTÃO DAS TRAVESSIAS 

ELEVADAS, POR ISSO, PEDIU UMA ATENÇÃO MAIOR POR PARTE DA 

ADMINISTRAÇÃO, PORQUE QUANDO FAZ UMA INDICAÇÃO DESTE TIPO, O FAZ 

PORQUE ENTENDE DO ASSUNTO, PORQUE É GEÓGRAFO E TEM FORMAÇÃO 

ACADÊMICA, POR ISSO TEM CONHECIMENTO NA ÁREA DE URBANISMO, ENTÃO, 

QUANDO PEDE UMA TRAVESSIA OU LOMBADA, É PORQUE SABE QUE É 

NECESSÁRIO. O VEREADOR VAGNER CHEFER PARABENIZOU O SECRETÁRIO DE 

SAÚDE, DOUTOR ADILSON SUGUIURA, QUE NA TERÇA-FEIRA PASSADA ESTEVE NA 

CÂMARA, JUNTAMENTE COM A DOUTORA CAMILA, DIRETORA GERAL DA 

SECRETARIA, PARA PRESTAR ALGUNS ESCLARECIMENTOS SOBRE O HMA E O PAI. 

O VEREADOR COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA QUE FOI 

ATENDIDA, REFERENTE À RUA MARINGÁ, NO BAIRRO IGUAÇU, UMA LOCALIDADE 

QUE NÃO DISPUNHA DE ASFALTO, SENDO UMA REIVINDICAÇÃO ANTIGA DAQUELA 
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COMUNIDADE, E DISSE QUE TRABALHA POR TODA A POPULAÇÃO E TEM ORGULHO 

DE SER UM VEREADOR BAIRRISTA E, TAMBÉM, DE TRABALHAR POR TODOS OS 

BAIRROS DE ARAUCÁRIA, LEVANDO CMEIS, CRAS, POSTOS DE SAÚDE, ASFALTO, 

PARQUINHOS E TRAVESSIAS ELEVADAS, DENTRE OUTRAS BENFEITORIAS, E DISSE 

QUE SE TRATA DE UMA PARCEIRA COM O PREFEITO HISSAM, E DESTACOU QUE O 

BAIRRO CAPELA VELHA ESTEVE ABANDONADO POR MUITO TEMPO, E HOJE O 

VEREADOR TEM ORGULHO DE SER REPRESENTANTE DAQUELA REGIÃO, ONDE 

MORA E ATENDE OS MORADORES, ATÉ MESMO EM SUA CASA, DESTACANDO QUE 

MESMO SENDO VEREADOR DE TODA A POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA, TEM 

ORGULHO DE SER UM VEREADOR QUE ATENDE SUA COMUNIDADE. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE A CONVERSA COM O SECRETÁRIO MUNICIPAL 

DE SAÚDE, QUE VEIO AO LEGISLATIVO PARA ESCLARECIMENTOS SOBRE O HMA E 

O PAI, E DISSE QUE É A CÂMARA FAZENDO O SEU PAPEL, E DESTACOU O 

ATENDIMENTO FEITO PELAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE, FRENTE AO 

CRESCIMENTO POPULACIONAL DE ARAUCÁRIA E OS INVESTIMENTOS QUE VIRÃO 

PELO PREFEITO HISSAM, PARA A CONSTRUÇÃO DE VÁRIAS UNIDADES QUE SERÃO 

CONSTRUÍDAS, E LEMBROU QUE DEVE SER LEVADO EM CONSIDERAÇÃO QUE, NO 

ANO PASSADO, O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, ATRAVÉS DE INDICAÇÃO, 

SOLICITOU QUE OS POSTOS DE SÁUDE PERMANECESSEM ABERTOS TAMBÉM AOS 

SÁBADOS, QUE VAI CONTRIBUIR PARA O DESAFOGAMENTO DO PRONTO 

ATENDIMENTO INFANTIL, E DISSE QUE O QUE ESTÁ ACONTECENDO HOJE É QUE 

AS CRIANÇAS ESTÃO SENDO LEVADAS PARA OS POSTOS DE SAÚDE E NÃO ESTÃO 

SENDO ATENDIDAS, POR ISSO, DEVERIA SER FEITA UMA FORÇA-TAREFA DOS 

VEREADORES PARA QUE AS UNIDADES BÁSICAS SEJAM VISITADAS PARA 

FISCALIZAÇÃO E PARA SE TOMAR CONHECIMENTO DA SITUAÇÃO E SOBRE OS 

MOTIVOS DA POPULAÇÃO NÃO CONSEGUIR SER ATENDIDA NOS POSTOS E ESTAR 

SENDO ENCAMINHADA PARA ATENDIMENTO DIRETAMENTE NO PRONTO 

ATENDIMENTO, O QUE ACABA AUMENTANDO O FLUXO DE PESSOAS AGUARDANDO 

POR ATENDIMENTO, PORQUE ALI O NÚMERO DE PEDIATRAS É MUITO PEQUENO, 

POR ISSO, DESTACOU A NECESSIDADE DESSA FORÇA-TAREFA DE VEREADORES.  

O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE NA 

REUNIÃO, O SECRETÁRIO DE SAÚDE EXPLANOU SOBRE O RAIO-X, QUE ENFRENTA 

UMA QUESTÃO RELACIONADA À VIGILÂNCIA SANITÁRIA, PORQUE FOI COMPRADO 

UM APARELHO NOVO E FALTAVA UM PEQUENO AJUSTE, QUE JÁ ESTÁ 

DEMORANDO OITO MESES PARA SER VERIFICADO PELA VIGILÃNCIA SANITÁRIA, 
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PARA QUE POSSA SER UTILIZADO, E TAMBÉM FALOU DA DIFICULDADE QUE ESTÁ 

ENCONTRANDO PARA CONTRATAR UMA EMPRESA PARTICULAR PARA ESTE 

SERVIÇO, POR FALTA DE INTERESSE DAS EMPRESAS, BEM COMO, DOS 

PROBLEMAS QUE ESTÃO OCORRENDO COM OS EXAMES AGENDADOS NA REDE 

PRIVADA DE SAÚDE, AOS QUAIS MUITAS PESSOAS NÃO ESTÃO COMPARECENDO, 

POR ISSO, DISSE QUE UMA PARTE DO PROBLEMA SÃO A PESSOAS QUE NÃO 

COLABORAM, ACABANDO SUPERLOTANDO OS ATENDIMENTOS POR FALTA DE 

COOPERAÇÃO, POR ISSO, FEZ UM PEDIDO À POPULAÇÃO PARA QUE COMPAREÇA 

AOS EXAMES AGENDADOS, PORQUE TUDO ISSO ESTÁ DENTRO DE UM ENORME 

PLANEJAMENTO DE AÇÕES DA SECRETARIA DE SAÚDE, ASSIM COMO COMENTOU 

SOBRE A FALTA DE PACIENTES PROCURAREM OS POSTOS DE SAÚDE TAMBÉM 

AOS SÁBADOS, PORQUE O FUNCIONAMENTO NOS SÁBADOS JÁ ESTÁ OCORRENDO 

HÁ ALGUM TEMPO, E DESTACOU QUE OS POSTOS DE SAÚDE NÃO ESTÃO 

FAZENDO O PRIMEIRO ATENDIMENTO ANTES DE ENCAMINHAR OS PACIENTES 

PARA O PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL E PARA O HMA, ACABANDO POR 

AUMENTAR O NÚMERO DE PESSOAS PARA SEREM ATENDIDAS, POR FALTA DE 

COLABORAÇÃO E DIÁLOGO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, RETOMANDO A 

PALAVRA, DISSE QUE É CONSTRUÍDA TODA UMA ESTRUTURA PARA ORGANIZAR 

OS ATENDIMENTOS E, ÀS VEZES, OCORREM ESTAS RUPTURAS NO FLUXO COMO 

ESTAMOS VERIFICANDO NESTE MOMENTO. O VEREADOR FALOU SOBRE A 

QUESTÃO DAS PARCERIAS NA CONTRATAÇÃO DE EXAMES E AS DIFICULDADES 

PARA A CONTRATAÇÃO DEVIDO ÁS CARACTERÍSTICA DO MERCADO ATUAL, E 

DESTACOU O TRABALHO DO SECRETÁRIO, DOUTOR ADILSON SUGUIURA, E DA 

DIRETORA GERAL, CAMILA DE MELLO, EM RELAÇÃO AO DIÁLOGO QUE SE ESTÁ 

TENDO, COM QUESTÕES RELACIONADAS AOS BAIRROS E COMUNIDADES QUE SÃO 

REPRESENTADAS E, TAMBÉM, SOBRE O PEDIDO DE CONSTRUÇÃO DE MAIS UMA 

UNIDADE DE SAÚDE NO JARDIM TURIM, PARA QUE SEJA ATENDIDA TODA A REGIÃO 

DO BAIRRO CAMPINA DA BARRA. O VEREADOR FALOU SOBRE OS PROBLEMAS 

RELACIONADOS AOS CURSOS TÉCNICOS NAS ESCOLAS ESTADUAIS E DA 

IMPORTÂNCIA DE SE OUVIR OS PAIS DOS ALUNOS, PROFESSORES E DIRETORES, 

FAZENDO SEU PAPEL DE VERIFICAR OS PROBLEMAS QUE SÃO LEVANTADOS, 

COMO NO CASOS DO ATENDIMENTO AOS ALUNOS AUTISTAS, COM A FALTA DE 

PROFISSIONAIS E ESTRUTURA, E DESTACOU QUE SEMPRE LEVOU ADIANTE A 

BANDEIRA DOS COLÉGIOS ESTADUAIS EM ARAUCÁRIA E CONTINUARÁ 

BATALHANDO PARA TRAZER OS MELHORES RECURSOS PARA ARAUCÁRIA. NÃO 
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HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, 

AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


